

LAS BALEARES

DIARIO REPUBLICANO

AÑO II

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:—Calle del Conquistador número 43.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de LAS BALEARES D. Miguel Roca.

Palma de Mallorca Lunes 18 Julio 1892

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN:—UNA PESETA al mes en toda España.—Extranjero, CUATRO PESETAS trimestre.—Número suelto: DIEZ céntimos.

NÚM. 356

Se publica todos los días laborables

LAS MINORÍAS ENCRESPADAS

¿Por qué se encrespan, como dice *La Epoca*, esas minorías y levantan hasta las nubes su oleaje? ¿Qué causa hay para que se alboroten de ese modo y pongan á punto de zozobrar la nave del Estado? ¿Qué les mueve á impedir con sus encrespadas olas y sus roncós bramidos que los conservadores sigan pescando con esa nave?

Vamos á ver, ¿lo sabes tú, lector? Pues dílo.

Peró ¿qué has de saber, infeliz, si no entiendes de eso ni una jota! De seguro que, al ver esas preguntas, ¡oh lector cándido y bonachón! te has quedado con la boca abierta como un Cánovas cuando le hablan en latín ó como un Martínez Campos ú otro Fabié cualquiera.

Mas no te ofendas de que te supongamos en un apuro intelectual como con gran frecuencia les sucede á los personajes citados. Lo mismo que tú estamos nosotros y no por eso nos afligimos mucho.

Esas cosas solamente las saben los diarios conservadores. Así verás que nuestro ilustrado colega *La Epoca* es quien ha logrado descubrir no tan sólo que las minorías están encrespadas, sino también la razón que han tenido para encresparse.

Merced á este colega —¡Dios se lo pague! podemos hacerte saber que las minorías se han encrespado porque ven las muy bribonas que la pobrecita mayoría quiere salir de la tiránica tutela en que la tienen.

¿Habrase visto picardía como ella! ¿Encrespase y ponerse enfurruñadas esas minorías tan sólo porque su víctima, la infeliz mayoría, empieza á encontrar algo fastidioso que la dominen y la maltraten! Sólo eso nos faltaba que ver.

Pues qué, ¿habían creído esas minorías que se iban á estar siempre haciendo mangas y capirotos en el Parlamento porque haya en la mayoría muchos... niños de capirote? ¿Se habían figurado acaso esas minorías que iban á continuar como antes forjando leyes á diestro y siniestro, cubriendo con su sanción todo género de estropicios administrativos y echando tierra á paletadas en ciertos expedientes?

Se conoce que á las muy tales les iba muy bien traspapelando cruceros, llevándose de un lado á otro los millones, protegiendo chanchullos y ejecutando detrás de aquel telón famoso los gatuperios más fantásticos.

Cierto que ese machito en que hacían su jornada y de paso su negocio debía de tener buen paso. Pero el que fueran á gusto en él las minorías no es ni con mucho razón bastante para que traten á la pobre mayoría como si no fuera hija de Dios porque desea ahora dar también su paseito en el macho.

Porque en resumen ¿qué pide hoy la mayoría sino que le permitan montar un ratito en el mulo para que, imitando á Cristo cuando sobre un asno entró en Jerusalem, se presente también ella á los israelitas como el Mesías prometido? Su deseo no puede ser más natural. Sabe que los judíos la esperan con tanta más impaciencia cuanto que no les ha de llevar el reino de Dios y la eterna bienaventuranza, sino títulos del tanto por ciento con interés y prima, quedándonos aquí los primos.

Dígasenos ahora si no es justo que esas mino-

rias, después de haber estado tanto tiempo dominando y oprimiendo á la pobre mayoría, la dejaran respirar un poco. Lo que hoy debieran hacer las minorías es desencrespase, desenfurruñarse y echar pie á tierra, teniendo el estribo á la mayoría para que ésta suba un ratito en el macho.

No teman que utilice la cabalgadura largo tiempo. Pronto estará de vuelta, aunque, á ser francos, la expedición es tal que al hablar de ella sería impropio decir que para ese viaje no hay necesidad de alforjas.

ELADIO DE LEZAMA.

AUSTERIDADES

El eximio Silvela dió hace pocos días la característica de la situación. Aquí lo que hace falta, dijo, es una política austera. Y á seguida, el severo anacoreta, solicitó de las Cortes una resolución enderezada á impedir que Rostchild y otros estimables prestamistas, más ó menos judíos, se vean forzados á hacer antesala y lleguen á sospechar que acaso, el Parlamento español no esté puesto incondicionalmente á su servicio.

Es fama que la predicación silvelina fué para los suyos motivo de reflexiones. El Gabinete de negocios que nos rige pareció sospechar por vez primera, como D. Quijote en cierta coyuntura escabrosa que, no anda todo limpio. Personas allegadas á Cánovas cuentan que estuvo algunos días por demás pensativo y hasta aseguran haberle oído murmurar alla entre sus dientes:

—¡Política austera! ¿A quién aludirá, ó más bien, á quién no aludirá este chico? ¿Por quién habrá dicho eso de la austeridad? ¿Será por Romero? ¿Será por Tetuán? ¿Será por Beránger? ¿Será por los pasivos de Ultramar? ¿Será por la ley del Banco? ¿Será por los personajes políticos que son consejeros de administración de las empresas ferroviarias? ¿Será por los que hacen grandes negocios jugando á mansalva en la Bolsa? ¿Será por los millones prestados á la Transatlántica? ¿Será por el compadrazgo de Sagasta? ¿Será por la situación de Bosch?

Y después de haber agotado todo el catálogo de infundios públicos y privados que constituyen la gloriosa ejecutoria de la situación imperante, vuelto de improviso hacia un Silvela imaginario, dicen que prosiguió diciendo:

—¡Austeridad, austeridad! ¡Qué fácil es hablar de eso cuando no se aconseja de presente á la corona! ¿Qué pretendes que haga, tú, oh, Bruto restaurado? ¿Que merme los sueldos de Martínez Campos? ¿Que aclare el negocio de los astilleros? ¿Que ponga freno á las disipaciones de la administración de Marina? ¿Que estorbe el nuevo regalo al Banco de España? ¿Que someta á descuento la lista civil?

Abdicando de todos nuestros principios vinimos al poder. Partimos el botín con tráfugas. Gracias á tus artes de falsario electoral, trajimos los niños góticos. Para rejuvenecernos tuvimos que apelar á Romero. Así y todo vivimos de milagro, cediendo ante los militares, cediendo ante los telegrafistas, cediendo ante los agentes de bolsa, cediendo ante las verduleras. ¡Buenos estamos nosotros para austeridades!

Una política, no ya austera, pero seria y moral sería nuestra ruina. ¿Podemos renunciar á ser cominchos con Sagasta? ¿Podemos disgustar á los banqueros? ¿Podemos ponernos en mal con las grandes empresas? ¿Podemos impedir á nuestros amigos que busquen en la Bolsa la compensación de los cinco mal llamados años?

Acuérdate de las postrimerías del fusionismo. También entonces se hablaba de negocios feos y de cosas nada limpias. Es un efecto del sistema en su relación con la decadencia de los tiempos. Nadie ama ya á la monarquía por sus lindos ojos. Cuantos á ella se unen lo hacen por interés. Es demasiado vieja para ser querida sin dote. Por eso yo y Sagasta necesitamos, para no mermar el número de sus adeptos, hacer, cuando menos, la vista gorda. Si vivimos para comer, ¿quieres tú que ahora hagamos ascos á la comida?

Y luego seguía refunfuñando:

—¡Austeridad, austeridad! ¿Qué apostamos á que este mozo va á salirnos republicano á cabo de rato?

Largo tiempo estuvo el presidente del Consejo sumido en tales cavilidades. Mas, al ver á Silvela defender en el Congreso el proyecto de ampliación de sesiones, desarrugóse por un momento su entrecejo, prodújose en su rostro la mueca que más en él semeja la sonrisa, y prorrumpió, lleno de júbilo, en esta exclamación exótica:

¡Ah farceur!

A. C.

Noticias políticas

Ocho mil obreros han celebrado una manifestación en Bilbao para presentar al gobernador una exposición dirigida al presidente del Consejo y á los jefes de las minorías pidiendo que no se opongan dificultades á la discusión del proyecto de reforma de las tarifas de ferrocarriles.

Estos obreros deben ser de la clase de aquellos que hacen manifestaciones en Madrid los días que sale ó regresa la corte.

Se comprende que pidan esas cosas á los jefes de las oposiciones; pero á Cánovas ¿por qué, si por él estaría ya aprobado el proyecto?

Por lo demás, ¿qué interés podrán tener esos obreros en que aumenten las tarifas de ferrocarriles?

Si todo aumento de precio trae disminución de tráfico, ¿qué ventajas esperan esos obreros del aumento de las tarifas?

Pero quizá encuentren ventajoso un recarguito en el precio del billete cuando tengan que emigrar.

Que ese suele ser el porvenir de los obreros españoles.

El Sr. Nocedal ha anunciado en el Congreso que se propone dirigir una pregunta al señor ministro de la Gobernación sobre los duelos.

Ya estamos oyendo la contestación del Sr. Villaverde:

«Los duelos con pan son menos.»

Y perdonen ustedes el modo de señalar.

Días pasados elogiaba «La Epoca» la conducta de las oposiciones.

Hoy dice de ellas lo siguiente:

«Mayoría y minorías han acudido puntualmente al Congreso. Aquella para demostrar, aunque no era preciso, la vigorosa disciplina en que vive y el deseo que tiene de contribuir con su palabra y su voto á la discusión de los proyectos pendientes. Las otras para patentizar, que cuando se trata de hacer daño al país, no sienten fatiga, ni calor, ni desmayo.»

¿Cómo se explica este cambio en menos de veinticuatro horas?

Pues, sencillamente, porque el diputado federal Sr. Palma, explanó una proposición incidental, impidiendo que la sesión llegase á la orden del día y por consiguiente que se votase la proposición del Sr. Silvela sobre las sesiones dobles.

Ahí tienen las minorías las consecuencias de su falta de método y de plan en las campañas del Parlamento.

¿Quién les consuela ahora de las calabazas de los conservadores?

—

Sigue «La Epoca» cultivando la pornografía. Véase en qué términos acoge el discurso obstructionista pronunciado ayer por el Sr. Arias Miranda en el Congreso:

«Promover debates como éste, no es propio de políticos que conocen los deberes y las responsabilidades del poder. Pero el Sr. Arias de Miranda, siguiendo las huellas de su jefe, se ha empeñado en hacer perder el tiempo, y para eso se engolfó en inútiles rectificaciones, hasta que el Sr. Villaverde le desfloró todos sus argumentos.»

¿Pero se dedica á eso todavía el Sr. Villaverde?

¡Alabado sea Dios!

CARTAGENA!

El día 12 de julio, cumplieron diecinueve años del memorable alzamiento de Cartagena en favor de la República federal; de aquella revolución tan execrada por nuestros enemigos y tan digna de loa y alabanza por los verdaderos federales que, rindiendo ferviente culto á las ideas, no tratan de servirse de la política para satisfacción de su vanidad y personal medro.

El alzamiento de Cartagena de 1873 fué la protesta viva y ardiente del pueblo federal contra la desatentada política abiertamente unitaria que entonces imperaba; fué el heroico esfuerzo de un puñado de valientes que exigían el cumplimiento de promesas sagradas y de palabras empeñadas ante el altar de la patria; fué, en una palabra, la sacudida violenta que la santa indignación produjo entre los libres el ver que, aclamando á la República federal, se alejaba cada día más del suelo de nuestra patria esta salvadora forma de gobierno debido á las traiciones, apostasías y debilidades de los que antes fueron sus más ardientes y entusiastas defensores.

¿Fué legítimo el alzamiento de Cartagena? «Ningún federal que tenga el valor de sus convicciones, contesta por nosotros un distinguido escritor de nuestro partido, se atreverá á negarlo, so pena de incurrir en notoria inconsecuencia.» Sí, fué uno de los más legítimos movimientos revolucionarios y quizás el que más atestiguó el valor, la honradez y el patriotismo del pueblo republicano, que sufrió con heroica serenidad el hambre y la guerra, la traición y la calumnia sin que empañara su immaculada bandera la menor impureza.

¿Cómo no hemos de conmemorar tan heroico movimiento? Federales de verdad, partidarios de que nuestras ideas se implanten de abajo á arriba y de que de ellas se deduzcan todas sus lógicas y naturales consecuencias, veremos siempre en el alzamiento cantonal de Cartagena la gloriosa epopeya de los libres, el holocausto de los leales que tan generosamente dieron su vida por la idea federal y el

noble ejemplo que deben seguir los pueblos siempre que se desatiendan sus derechos y se menosprecien las santas y legítimas aspiraciones que en ellos han hecho germinar la persuasiva voz de sus apóstoles y la fogosa elocuencia de sus tribunales.

¡Llor á los sublevados de Cartagena! ¡Honra y honor á los bravos que sucumbieron!

CORREO DE HOY

Madrid 16.

Antes de abrirse la sesión de hoy, el presidente del Congreso ha conferenciado con la minoría republicana, manifestándoles que no era decoroso para el régimen parlamentario no entrar nunca en la orden del día.

Les pidió por favor que no presentasen hoy ninguna proposición incidental, continuando el debate sobre la proposición Pedregal y empeñando su palabra de honor de que no se discutirá ni la proposición Silvela ni el proyecto de ley sobre tarifas de ferrocarriles, añadiendo que sólo se discutirán proyectos neutros, como la hipoteca naval y el crédito extraordinario de un millón de pesetas para el caso de una invasión colérica.

Como esto es lo que desean las oposiciones, y nadie duda de la palabra de honor del Sr. Pidal los republicanos accedieron.

Al abrirse la sesión han hablado varios oradores, entre ellos Vincenti, contra el *modus vivendi* con Francia.

Contéstale el duque de Tetuán.

Toma parte en la discusión el marqués de la Vega de Armijo, pronunciando un discurso muy enérgico, demostrando que las torpezas del gobierno conservador han roto el régimen de los tratados.

Rectifica el duque de Tetuán, y cuando iban á hablar los Sres. León y Castillo y Sagasta, como sólo faltaban quince minutos para las horas reglamentarias de sesión, el Sr. Sagasta conferenció con el Sr. Cánovas para preguntarle si el lunes habrá sesión, y habiéndole contestado afirmativamente, se reservaron aquéllos para hablar el lunes.

El escritor D. Angel Muro ha sido procesado por el folleto que publicó sobre Tánger.

La querrela la ha presentado el intérprete de nuestra legación en Tánger y la ha autorizado el señor duque de Tetuán, que es correligionario del Sr. Mon.

De la defensa de éste se encargará el Sr. Canalejas.

Se ha librado una nueva batalla frente á Melilla, entre los partidarios de Alí y de Maimón Mojatar, resultando de la refriega más de 300 bajas entre muertos y heridos.

En vista del compromiso contraído por el señor Pidal, puede asegurarse que no serán ley por ahora los dos célebres proyectos del gobierno.

Este ha cedido á destiempo, quedando desprestigiado y dejando en muy mal lugar al Sr. Silvela.

Algo menos que lo concedido ahora les ofrecía el Sr. Sagasta y fué rechazado con indignación.

Senado.—Ha proseguido el debate sobre la interpelación Pacheco.

Interviene el conde de Xiquena, pronunciando un notable discurso censurando al alcalde de Madrid Sr. Bosch y Fustegueras por la manera como éste dirige la administración municipal.

Ha censurado también vivamente á los concejales fusionistas que dieron su voto favorable al alcalde.

Madrid 17.

Terminada la sesión del Congreso, reuniéronse los ministros en el despacho del presidente, decidiendo telegrafiar á los diputados de la mayoría ausentes de Madrid para que asistan á la sesión del lunes y advertir que no se marchen aquellos que todavía permanecen aquí.

El gobierno se propone dar gran solemnidad á la votación sobre la interpelación Pedregal, á fin de tener toda la autoridad necesaria para seguir negociando el tratado comercial con Francia y obtener concesiones lo más ventajosamente posible en favor de España.

Esta conducta del gobierno responde al deseo de que quede demostrada la imposibilidad de obtener ventajas en el arreglo del convenio comercial por la actitud intransigente de las minorías y las deficiencias del reglamento de la Cámara.

Zaragoza 16.

Los reclusos en el penal de San José han dirigido hoy al cardenal Benavides un telegrama, rogándole que con motivo de ser él quien ha de administrar la primera comunión á la princesa de Asturias, aproveche tan solemnisimo acto para interceder cerca de la reina á fin de que otorgue un indulto general, sin excepción de delitos, cuando se celebre el centenario del descubrimiento de América por Cristóbal Colón.

París 15.

El movimiento comercial en nuestro mercado de trigos ha sido muy escaso esta semana. En cambio, las noticias de los campos son muy satisfactorias.

Los precios siguen sin alteración, pagándose los trigos blancos del país de 23'50 á 24 francos, y los rojos de 22 á 23 francos.

En trigos extranjeros no se han hecho operaciones, siendo los precios á que se cotizan más bien nominales que reales, quedando los de California á 21'90, los de Dunkerque á 22 y los de Australia á 24'25.

Las harinas siguen de 50 á 56 francos el saco de 159 kilos.

Londres 15.

The Standard publica esta mañana un despacho de Buenos Aires diciendo que han estallado graves desórdenes en la provincia de la Plata, temiéndose que surja una revolución.

CRONICA LOCAL

En el Ateneo Obrero Mallorquín se reunieron ayer por la mañana en número de unos veinte obreros pertenecientes al arte de la imprenta, con el fin de constituirse en sociedad de resistencia.

En la reunión, que fué preparatoria, se conservó el mayor orden, abundando todos los presentes en las ideas manifestadas por varios inteligentes tipógrafos, ideas que se emitieron con calor, únicas que tienden á mejorar la desdichada clase, que, por sus condiciones de instrucción es merecedora á mejor recompensa en la parte concerniente al salario.

Como no se había pasado particularmente invitación á todos los tipógrafos de esta capital, para la asistencia á esta reunión, se acordó no adelantar ningún trabajo de organización, hasta después de celebrada otra reunión que tendrá lugar el domingo próximo, para la cual se hará un llamamiento general.

Este es el único camino que pueden emprender los tipógrafos, prescindiendo de toda tendencia basada en las sociedades de socorros mútuos, que no son éstas las llamadas á mejorar la condición material de las clases trabajadoras.

El fin social de las Sociedades de Socorros Mútuos, esencialmente humanitario, es el de cubrir aquellas atenciones domésticas que difícilmente puede atender el jornalero cuando el jornal falta; asistencia médica, farmacia, socorros pecuniarios, etc.

El fin social de las Sociedades de Resistencia es esencialmente distinto: regular las relaciones entre el capital y el trabajo, evitando la explotación del hombre por el hombre: constituir una caja de ahorros cuyos fondos no pueden aplicarse más que á aliviar la miseria del obrero en caso de paralización

voluntaria del trabajo para resistir á exigencias del capital.

Hemos recibido un folleto que acaba de publicar el ilustre diputado Rafael María de Labra, titulado *Un viaje por Levante*, donde se contiene la conferencia que dió en el Círculo Republicano Centralista, relatando su última excursión política, de que tanto se ocupó la prensa.

Esta hermosa y amplia conferencia es un testimonio más de los talentos y de la infatigable actividad de nuestro ilustre amigo, á quien enviamos, con la expresión de nuestro agradecimiento por su recuerdo, nuestra cordial felicitación por su elocuente trabajo.

El Ayuntamiento de Muro anuncia la vacante de una plaza de peón caminero dotada con el sueldo anual de 450 pesetas.

La fiesta celebrada en el Arrabal de Santa Catalina en honor de la Virgen del Carmen, estuvo muy animada.

El sábado por la noche hubo Baile de boleros, viéndose muy favorecido; bailando la *troupe* que dirige el maestro *Agostinet* hasta el amanecer.

Ayer por la tarde se verificó una solemne procesión y por la noche amenizó la velada en varios catafalcos colocados en los puntos más centricos de las calles de la Fábrica, Caro, etc., las correspondientes bandas de música.

El Secretario del Club Recreativo de Huelva en atento B. L. M. nos invita á los festejos que dicha sociedad celebrará durante los meses de Agosto, Septiembre y Octubre en conmemoración del descubrimiento de América.

A la invitación acompaña el programa provisional en el que vemos que el Club Recreativo proyecta celebrar tiros de pichón, juegos variados, carreras de velocípedos, *lawn tennis*, carreras de caballos, *cricket*, grandes bailes, y *football*.

A consecuencia de no haberse presentado la brisa, ayer mañana, con carácter permanente, no pudieron verificarse las regatas anunciadas con los botes *Porticolé* e *Hipos*, que eran los que en competencia se disputaban las mejores condiciones marineras que reúnen ambos barquichuelos.

La novillada de ayer tarde en la Plaza de Toros en la que lidiaron cuatro novillos los diestros *Blanquet* y *Fabrilito*, atrajo poca concurrencia.

Los matadores hicieron lo posible por lucirse, consiguiéndolo en parte, al igual que sus respectivas cuadrillas.

El sindicato general del comercio de vinos españoles en París, ha dirigido una razonada solicitud al Gobierno en la cual manifiesta que considera cerradas las puertas de las aduanas francesas á nuestros vinos si nuestro Gobierno no obtiene en las negociaciones pendientes con el francés las siguientes concesiones:

«1.ª Fijar á doce grados y nueve décimas el minimum del promedio de la riqueza alcohólica de los vinos españoles.

«2.ª Mantener á quince grados y nueve décimas el máximo de la riqueza alcohólica de los vinos españoles.

«3.ª Precisar y especificar de una manera definitiva é invariable durante un período de tiempo determinado y fijo, igual á la duración del tratado que se firme entre los dos países, el derecho exigible por cada grado de alcohol comprendido entre los doce y nueve décimas y quince y nueve décimas antes mencionados.»

Inmensa responsabilidad sera la de este Gobierno si cierra los oídos á la voz de los comerciantes en vinos dejando hundirse y desaparecer los considerables intereses que ese comercio representa.

El paseo del Borne vióse anoche sumamente concurrido.

La música del Regimiento de Filipinas ejecutó con mucho esmero las piezas del programa anunciado.

Por orden de la Alcaldía han sido quitadas las mesas de la plaza de Coll, en las cuales se exhibían las tripas y demás desperdicios de las reses sacrificadas en el Matadero de esta ciudad.

Así lo dice *El Noticiero Balear*.

Curiosidades

REMEDIO PARA CURAR PÁJAROS

En tiempos frios y húmedos ó en habitaciones que tienen estas propiedades, los canarios, jilgueros ú otros pajarillos pierden el brillo de las plumas y sus colores: pónensele tiesas las patitas, hasta el extremo de que apenas pueden moverse ni tenerse en pie, y su canto se hace ronco y al fin enmudecen.

El mejor remedio para aliviar este estado morboso es la miel de colmena.

Todas las mañanas se calienta un poquito de miel; se dejan caer algunas gotas sobre pan blanco ó pan de huevo, y se les da este medicamento como primer alimento.

Pronto el pajarillo se acostumbra á esta comida y demuestra predilección por ella. Pronto también comienza la mejoría en su estado de salud. Recobra el plumaje su antiguo brillo, desaparece la tirantez de las patitas, renace el apetito y comienzan nuevamente sus cantos.

BROMA FUNEBRE

Hace pocos días un carpintero de Saint-Martin-Lalanda (Francia) recibió el encargo de hacer un ataúd para un individuo que había fallecido en una granja algo distante de la población y llevarlo al domicilio del muerto.

Para ahorrarse este trabajo, rogó á dos vecinos que le ayudaran y mientras que éstos comían, antes de emprender la marcha, tuvo el carpintero la extraña ocurrencia de meterse en el ataúd para no tener que andar tanto camino.

Cuando los cargadores fueron por la caja, la mujer les dijo que su marido iba delante para evacuar cierta diligencia. Los dos hombres pusieron el ataúd en unas angarillas y echaron á andar.

—¿Cuánto pesa esta caja! dijo uno.

—En efecto, contestó el otro, enjugándose el sudor; se conoce que el carpintero no ha ahorrado la madera.

Siguieron la marcha descansando de vez en cuando y admirándose de no ver al carpintero. Faltarían unos 300 metros para llegar á la casa mortuoria, cuando el carpintero, queriendo salir de su estuche, dió un puntapié á la tapa. Los cargadores, espantados, dejaron caer angarillas y ataúd y no pararon de correr hasta la granja sin volver atrás la vista.

Temblando de miedo cuentan á los granjeros lo que les había pasado y éstos, más valientes, encuentran el ataúd donde lo habían dejado los otros; pero vacío, porque el carpintero, á quien no había visto nadie, se marchó cuando le abandonaron en el suelo y dando un pequeño rodeo llegó á la granja excusándose con los cargadores de no haberles podido ayudar porque se había entretenido demasiado en su diligencia.

Los pobres cargadores todavía no se han repuesto del susto y en el país creen que se trata de un

milagro. De todos modos es original la idea del carpintero.

VENTA

Se vende por los albaceas de Sor María Teresa Barceló y Bestard una finca llamada «Molí den Moix», sita en el término de esta ciudad, consistente en casa, aceña y porción de tierra, de cabida de unas 617 áreas.

En el despacho del notario de esta ciudad don Miguel Ignacio Font se hallan de manifiesto los títulos de propiedad y las condiciones de la venta, y darán además razón en la calle de San Alonso, núm. 24.

Se vende tanto en totalidad como en porciones.

Baños naturales de Mar

EN LAS AFUERAS DE LA PORTELLA

A petición del Sr. Llompart propietario de los baños de la Portella en unión de los socios de la Junta directiva de los coches Riperts, y para comodidad de los bañistas se ha acordado que desde el lunes 18 de Julio saldrán los coches Riperts de las inmediaciones del cuartel del Carmen siguiendo el trayecto hasta los baños de la Portella, siendo la primera hora de salida á las siete menos cuarto de la mañana y seguirá saliendo cada hora con un cuarto de anticipación hasta las doce, á fin de que los bañistas lleguen á la hora fija á los baños.

Precio de pasaje por persona diez céntimos de peseta.

TELEGRAMAS

(De la prensa asociada)

Madrid 16, 9-30 n.

El lunes á primera hora presentarán los señores Silvela, Laiglesia y otros una proposición incidental para que recaiga votación y los republicanos presentarán otra de no ha lugar.

Madrid 16, 9-30 n.

Los republicanos propónense promover el lunes un debate sobre el viaje de la Reina estando las Cortes abiertas.

Sigue la lucha en el campo de Melilla.

Madrid 17, 10-8 n.

Francia ha hecho concesiones á Suiza por bajar su tarifa mínima.

Marchó la Corte á Guipúzcoa.

Ninguna noticia se tiene de Melilla.

Madrid 17 á las 10 n.

Sigue la incertidumbre acerca de lo que ocurrirá en la sesión de mañana en el Congreso; si el señor Laiglesia apoya el voto de confianza al Gobierno, los republicanos opondrán otro de no ha lugar. La mayoría propónense prorogar la sesión hasta que se vote el voto de confianza. Créese que mediará en el asunto el Sr. Sagasta.

ULTIMAS COTIZACIONES

PALMA

Crédito Balear.	111'00
Cambio Mallorquín	62'50
Ferro-carriles de Mallorca	60'50
Alumbrado por gas	101'00
Salinas de Ibiza	190'00
Sociedad General Mallorquina.	81'50
Bonos Municipales	25'00
Isleña Marítima	43'00

MADRID

4 p \otimes interior.	67'60
4 p \otimes amortizable.	78'50
Cubas	103'90
Banco de España.	352'50
Arrendataria de Tabacos.	108'00

BARCELONA

4 p \otimes interior.	68'83
Exterior.	72'67
Cubas	104'15
Coloniales.	00'00
Nortes.	41'90
Francias	0'00
3 p \otimes renta francesa.	98'29

SECCION DE ANUNCIOS

CORREOS

SALIDAS DE PALMA

Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 8 mañana (vía Alcudia).

Para Valencia jueves 4 tarde.

Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.

Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia).

LLEGADAS A PALMA

De Barcelona, jueves 10 mañana (vía Alcudia) y sábado 7 mañana.

De Valencia, lunes 7 mañana.

De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.

De Mahón, lunes 10 mañana (vía Alcudia) y jueves 7 mañana.

FERROCARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1892.

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'50 mañana, 2'15 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7' mañana y 5'45 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7'25 mañana y 5'55 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7'25 mañana, 2'45 y 5'55 (mixto) tarde.

De Manacor á La Puebla: á las 7' mañana y 5'45 tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

¡Atención!

Cajas con sus latas vacías en buen estado, de petróleo, de cualquiera marca, se compran al precio de **Ptas 1'25** en el almacén de D. Bernardo Estela—Marina 62—Palma.

BARATURA Y BONDAD

VINO DE LA ISLA

DE

G. ALCOVER

á 45 céntimos de peseta el litro.

Depósito: Colmado «La Providencia» de Benito Pomar.

BAÑOS DE MAR

EN EL TORRENT DE MALPAS

El propietario de dichos baños, situados entre el Terreno y Porto-Pí, participa á su numerosa clientela y al público en general, que de hoy en adelante permanecerán abiertos. 3-3

ACADEMIA PREPARATORIA

para el curso de *ampliación* de Medicina, Farmacia y Ciencias, Derecho y Filosofía y Letras, bajo la Dirección de

D. JAIME DOMENECH

Profesor auxiliar del Instituto Balear.
Sindicato, 3-pral.

8-10

MOSAICOS HIDRAULICOS

Escofet, Fortuny y Compañía

Ronda de San Pedro, 8—BARCELONA

Esta casa es la más importante de España y el Extranjero

La principal condición que deben reunir los PAVIMENTOS HIDRÁULICOS, es la de ser fabricados de mucho tiempo antes de su empleo.

La casa ESCOFET, FORTUNY Y COMPAÑIA no entrega sus productos hasta después de seis meses de su fabricación, y tiene siempre en sus almacenes DOSCIENTOS MIL METROS cuadrados de sus mosaicos en disposición de ser colocados.

En precios y solidez ninguna fábrica puede competir con los productos de esta casa, y en dibujos es la única que los posee originales de propiedad de la misma casa y no copiamos de catálogos extranjeros, como la mayoría de las otras fábricas.

Únicos representantes en esta isla, señores MARTINEZ y PLANAS, San Juan, 20, Palma de Mallorca.

CON BANQUILLO
PARA DESCANSO DE LOS PIÉS



Nuevo, Práctico, Higiénico

MAQUINAS PARA COSER

Naumann

Las mejores del mundo

PARA FAMILIAS É INDUSTRIALES

Nuevos y variados modelos

Ventas á plazos y al contado

COMELLAS Y C.^A

Cerros 11. Palma.

Vapor directo

DE

PALMA A PUERTO-RICO, MAYAGUEZ, PONCE,

Santiago de Cuba, Habana y Matanzas

Línea de Vapores Transatlánticos de PINILLOS, SAENZ y Compañía

Saldrá de este puerto el día 31 de julio el grandioso vapor de acero de 5,000 toneladas, 100 A. I. del Lloyd

PIO IX

Admite carga á flete y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias.

Informarán sus consignatarios: **Martinez y Planas—San Juan, 20**

SURETTO DE COBRE INCLES,

GARANTIDO

Reconocido, declarado de primera calidad por el Sr. Ingeniero Agrónomo de la provincia para combatir el *mildew*.
Droguería La Balcárica de Antonio Benassar, calle de la Marina número 46, frente al Huerto del Rey, Palma.
NOTA.—A cada comprador le será entregada una «Instrucción práctica» explicativa del modo y época del sulfato, aprobada por el citado Sr. Ingeniero.